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Démarrage à 48mn30

Bienvenue à tout le monde ! (peu de réponses de l'assemblée) Il n'y a personne ici ? Bien, je vais 
réessayer ça à nouveau. Bienvenue à tout le monde ! (l'assemblée répond avec plus d'enthousiasme) 
J'ai été nerveux pendant quelques instants. Je suis content de voir vos visages et de voir que vous 
souriez. Maintenant je sais que c'était drôle. Si vous avez déjà été dans une congrégation pendant 
une longue période de temps, vous savez qu'il y a toujours des moments où ils font des blagues et 
ils disent des choses qu'ils n'étaient pas censées dire avec vous. Si vous étiez avec nous il y a 
quelques semaines, nous avons fait l'une de ces choses, excusez-moi, pendant que nous partagions 
nos annonces nous avons fait quelques blagues et tout le monde a commencé à rire, ce qui nous a 
pris en sorte par surprise et je voudrais partager quelques unes de ces histoires avec vous, comme 
nous rigolions. J'ai laissé mes notes donc si vous me laissez deux secondes, je vais aller les 
chercher.

Bonjour tout le monde ! Donc nous lisions pendant les annonces il y a quelques semaines et je n'ai 
pas pu faire les annonces car tout le monde rigolait. Alors j'ai regardé et j'ai réalisé ce que nous 
avions mis sur l'écran était effectivement très drôle. Donc si vous avez déjà été dans des 
congrégations, ils lisent parfois des gaffes issues des annonces qu'ils ont fait. Et j'ai toujours écouté 
à cela et je me disais, intérieurement, cela ne eut pas être vrai parce que qui ferait une chose 
pareille, n'est-ce pas ? Nous l'avons fait. En l'honneur de cela, voici quelques gaffes amusantes  
- « Mesdames, n'oubliez pas la braderie, c'est l'occasion de ne pas garder des choses qui traînent 
dans la maison. Apportez votre mari. »
- Cela était une annonce pour la conférence jeûne et prière internationale : « Le prix pour assister à 
la conférence inclut les repas. » Comment ont-ils pu faire ça ?
- « Les « weight watchers » se réuniront à 19h00. Utilisez la grande porte (porte large dans le texte) 
à l'arrière de l'entrée »
- « Mesdames, l'étude biblique aura lieu jeudi à 10h00. Les femmes sont toutes invitées à déjeuner 
au centre communautaire  après (vulgarité à chercher par Google pour ceux ne comprenant pas) soit
terminée. » C'est une sorte de blague basée sur l'humour américano-anglais.

Écoutez, nous avons un grand message ce soir. Je pense que Dieu prépare nos cœurs pour quelque 
chose qu'Il désire faire très spécialement avec nous ce soir. Et je suis enthousiaste à propos de cela 
et je pense que là où nous nous rendons dans les écritures s'aligne avec tout ce que Dieu est en train 
de faire et nous parle jusqu'à ce moment ce sir à travers la louange, les prières et cela prépare nos 
cœurs aujourd'hui. Avant que nous plongions, je voulais vraiment prend ce moment pour honorer 
Pasteur Jorge et Sherryl. Pasteur Jorge et Sherryl ont été des mentors spirituels dans ma vie, 
probablement plus longtemps que je ne pourrais vous le dire de ma vie. J'étais à peu près aussi 
grand que cela quand ils ont commencé leur leadership spirituel dans ma famille, dans ma vie, et je 
voulais les remercier d'une manière très publique. Je ne me tiendrais pas ici ce soir, si cela n'était 
pas pour eux. Donc s vous pouviez les applaudir et leur dire merci. Vous n'avez pas beaucoup 
d'opportunités pour dire cela dans votre vie alors je sus honoré de pouvoir le faire. Merci les amis.

Nous allons continuer notre série avec l'honneur de pouvoir revenir en arrière dans la série que nous
traversons « Jamais emprunté ce chemin » pendant que nous regardons au livre de Josué, étape par 
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étape, marchant avec les enfants d'Israël comme ils sortent de l'esclavage, comme ils sortent de 
l'errance dans le désert et comme ils commencent à à entrer dans leur Terre Promise. Et ce soir nous
allons continuer ce regard en nous rendant au chapitre 6, la chute de Jéricho, et les magnifiques 
leçons que Dieu a mis dans ces quelques versets qui nous donne puissance et force afin de vivre une
vie plaisant à Dieu de nos jours, en 2018. 

Si vous étiez là la semaine dernière, Pasteur Chad a fait un très bon travail en décrivant le travail de 
Dieu en nos vies, quand Il nous prend en Son voyage avec Lui, quand nous marchons en relation 
avec Lui, et Il nous force à sortir de notre zone de confort pour aller dans des zones où nous n'irons 
naturellement pas, en des zones que nous choisirions de ne pas aller. Où Il nous force, en Son désir, 
à avoir une relation plus profonde, plus intime, plus personnelle avec Lui. Où Il nous force à aller 
plus profondément dans notre maturité et à croître dans notre relation avec Lui. Et cela nous amène,
non seulement à nous questionner nous-même, à questionner Dieu, mais cela nous donne aussi une 
connaissance plus profonde de Qui Il est, et comment Il travaille, quel est Son désir pour le monde 
autour de nous, Son Royaume et Ses voies. Et en même temps, cela nous donne une plus grande 
capacité d'amener Sa vie dans le monde dans lequel nous vivons. Vous voyez, Dieu aime le monde. 

Il aime tout le monde autour de nous, même ceux qui sont opposés à Lui. Il aime. Il n'aime pas le 
péché. Il n'aime pas les ténèbres dans lesquelles ils marchent. Mais Il les aime. Et Il les aime, et Il 
nous aime, tellement qu'Il nous pousse, Son peuple, de faire des pas dans une saison de vie où nous 
n'avons jamais été auparavant, où nous ne voudrions pas aller, mais qui nous permet d'avoir une vie 
meilleure afin de d'abandonner cette vie. C'est un modèle biblique. Nous le voyons encore et encore
dans La Parole de Dieu. Et nous le voyons encore et encore dans nos propres vies, parfois pour 
notre chagrin. « Dieu je ne veux pas aller dans une nouvelle voie. Je suis confortable où je suis, je 
ne veux pas essayer quelque chose de nouveau. Je n'aime pas ce sentiment de n'avoir aucun 
contrôle. » Mais en le cherchant, et pour guérir nos vies, pour marcher avec Lui, Il ne nous laisse 
pas rester stagnant parce qu'Il nous aime. 

Et Il a toujours la prochaine étape en tête. Il est toujours en train de préparer pour le prochain niveau
où Il va nous mener, l'avenue que nous n'aurions pas choisie par nous-même. Il travaille 
constamment derrière la scène pour nous faire parvenir à ces nouveaux lieux. Ce concept est une 
importante mise en place, comme nous rejoignons Josué et les enfants d'Israël sur les bords de la 
rivière Jourdain. Parce que c'est là où nous les trouvons quand nous les rejoignons. Dieu les pousse 
a une nouvelle façon de penser, une nouvelle compréhension de Qui Il est, un nouveau style de vie 
de marche avec Dieu qu'ils n'ont jamais expérimenté auparavant. De Lui faire confiance, de 
marcher avec Lui, Le laisser les guider d'une manière qu'ils n'ont jamais, en tant que peuple, 
expérimenté auparavant. Comme Il leur permet de voir en eux-même des choses à propos d'eux-
même qu'ils ne connaissaient pas avant. 

Mais maintenant, ils sont ici. Maintenant ils sont sur la terre promise et cela leur a pris des centaines
d'années pour arriver là. Plus de 400 ans d'esclavages en Égypte. Depuis le temps que Dieu a 
apporté ce message à Abraham, Isaac et Jacob à propos de la Terre Promise, ils attendaient après 
cela, de marcher vers cela. Et après plus de 400 ans d'esclavages, plus une quarantaine d'années 
d'errance dans le désert, afin que Dieu puisse préparer leurs cœurs à entrer en Sa promesse. Et 
maintenant, finalement, ils sont là. Ils se tiennent physiquement sur la Terre Promise. Mais 
maintenant ils regardent au défi qui est devant eux. Et ils sont dans ce lieu de transition très étrange 
que Dieu a préparé pour eux. Si vous êtes en transition, Dieu a organisé cela pour vous, Dieu fiat 
son meilleur travail dans ces zones de transition dans nos vies. Si nous ne sommes pas encore là 
pour l'instant mais nous ne sommes plus là dorénavant. Nous ne possédons pas exactement la Terre 
que Dieu nous a promis mais nous n'errons plus dans le désert dorénavant. La manne a cessé mais 
nous nous tenons dans la Terre Promise. Mais elle n'est pas encore notre. 



Voilà où en est le peuple juif à ce moment là. Voici où nous les trouvons juste avant la bataille de 
Jéricho. Et en regardant à ces personnes, en regardant à Josué, en regardant aux enfants d'Israël se 
tenant sur les bords de la rivière Jourdain, se préparant à entrer et prendre possession de leur Terre 
Promise, vous devez vous poser la question  quels types de personnes étaient-ils ? Nous savons 
d'après le chapitre 4 (V. 12-13) que 40 0000 hommes armés ont traversé devant les enfants d'Israël, 
pendant qu'ils traversaient la rivière Jourdain. 40 000 hommes armés. Des Ru bénites, des Gadites, 
la demi-tribu de Manassé, prêts à la bataille donc nous savons qu'ils pensent à la bataille. Mais qui 
sont ces personnes ? Sont-ils des soldats professionnels ? Ont-ils été entraînés. Ont-ils passés les 40 
ans dans le désert à se préparer à être des combattants et des soldats ? Ils ne le sont pas. Ce sont des 
hommes de la terre, des fermiers, des businessmen, des artisans, et ce sont des époux et des fils et 
des pères. Ce sont des personnes normales comme vous et moi. Et maintenant, ils se trouvent dans 
la situation où ils doivent se battre. 

Ils vont se battre et nous savons par les écritures qu'ils vont devoir le faire. Mais vous devez vous 
demander à quoi ils pensent à l'intérieur. Ils ont eu un peu d'expérience de combats mais ils ne sont 
pas, encore, des soldats de batailles. Je pense que c'est important pour nous de le souligner. Ce ne 
sont pas des soldats professionnels. Et je m'imagine que la question qui tournait dans leurs têtes, en 
regardant par delà le désert les grands murs de la cité de Jéricho, ils devaient penser intérieurement 
« Comment cela va se produire exactement ? Comment sommes-nous, je suis juste un homme de la 
terre, comment allons-nous conquérir ce géant pays de pécheurs ? Comment allons-nous renverser 
cette cité ? Comment allons-nous même entrer ? Peut-être nous allons juste la contourner », voilà ce
que j'aurais pensé. 

Faisons juste le tour mais vous voyez Jéricho était positionné afin d'être le pivot. Cela allait être la 
chose qui déterminera pour Israël si ils allaient ou non pouvoir entrer et conquérir le pays. Jéricho 
se tenait devant eu. Ils devaient lui faire face. Nous avons tous ce genre de Jéricho dans nos vies. Ils
allaient devoir y faire face, ils allaient devoir se battre contre. Voici où nous en sommes dans notre 
histoire et ils se demandent « Comment allons-nous pouvoir avancer ? » Et ceci est notre histoire 
souvent dans nos vies. « Comment allons-nous avancer ? Nous nous trouvons nous-même dans des 
saisons de transition et nous regardons aux forces impénétrables en face de nous et nous nous 
demandons « Ok, Dieu, je peux encore reculer maintenant, et je suis ici, mais pas encore là, 
comment puis-je avancer ? » C'est notre histoire aussi. Donc nous allons voir comment ces soldats 
non professionnels ont réussi à s'organiser pour avancer et comment ils ont conquis cette forteresse 
massive que nous connaissons comme les murs de Jéricho. Donc allons-y et prenons nos bibles et 
ouvrons les au chapitre 6 de Josué et nous allons regarder à l'histoire de la chute de Jéricho. 

La chute de Jéricho est probablement l'une des plus connues dans toute la Bible. En fait, quand vous
prenez une bible pour enfants c'est toujours le déluge de Noé et la chute des murs de Jéricho qui 
ressortent des pages de la Bible. C'est la plus célèbre histoire du livre de Josué, en fait, de tout le 
livre de Josué c'est probablement l'histoire que la majorité des gens connaissent, la plupart des 
croyants, la plupart des lecteurs de la Parole de Dieu ne savent pas ce que le reste du livre de Josué 
raconte en dehors de cette histoire. Mais l'histoire de la chute de Jéricho est l'une de ces histoires qui
est maintenant devenue un thème de légende et de mythes. Et en raison du caractère miraculeux de 
ce qui prend place en cette histoire, beaucoup de gens ont du mal à croire que cela s'est bien 
déroulé. Et si vous étudiez cette histoire, vous verrez que les gens, même nombre de croyants, 
viennent avec des théories alternatives, ils ne peuvent pas accepter que les cris des gens et les sons 
des trompettes en même temps, et Dieu n'a rien à voir avec cela. 

Je lisais certaines de ces options et l'une d'entre elles parlait de secousses de grandes envergures, de 
tremblement de terre, parce que cette partie du pays, sur la bordure Ouest de la rivière du Jourdain, 
est propice aux tremblements de terre, aux secousses donc c'est probablement ce qui s'est passé. 
Juste au même moment, comme les gens criaient et les trompettes sonnaient, les murs tombent et il 



y a un tremblement de terre, d'accord ? Dieu n'a rien à voir avec cela. Et que dire de celle-ci ? 
C'était la fréquence de résonance parfaite qui a pris place quand les cris des gens et le son des 
trompettes ont créé cette fréquence qui ont détruit les murs de cette forteresse impénétrable. Dieu 
n'a réellement rien à voir avec cela. Et celle-ci qui est la meilleure. Josué a envoyé à l'intérieur de la 
maison de Rahab un corps d'ingénieur qui à détruit les murs de l'intérieur lentement morceau par 
morceau donc aussi tôt que que les cris et les trompettes cessent le mur s'écroule à cet emplacement 
et Israël peut se rendre à l'intérieur. Ne voulant jamais reconnaître que Dieu était Celui qui a fait 
cela. Et maintenant, cette histoire comme de très nombreuses autres, ici dans La Parole de Dieu, 
souligne la vérité et la réalité à propos de Notre Dieu que les enfants d'Israël avaient besoin de voir. 
Et que nous avons toujours besoin de voir aujourd'hui. 

Donc quand nous regardons au livre de Josué, nous regardons à cette histoire des murs de Jéricho 
tombant. Nous voyons que ce n'est pas à propos de Josué et des enfants d'Israël. Ce n'est pas à 
propos de Jéricho ou des ennemis d'Israël. Ce n'est pas à propos de la Promesse à Abraham, Isaac et 
Jacob. C'est l'histoire de Dieu, où Dieu joue le rôle principal, où Notre Dieu est le Héros de 
l'histoire parce qu'Il est Celui qui a fait les promesses et Il est Celui qui a tenu les promesses. Il est 
Celui qui a créé une nation puissante depuis un petit groupe de personnes juives, en plein milieu de 
400 années de terrible esclavagisme, Il est Celui qui avec une main puissante les a délivrés de 
l'esclavage avec des événements miraculeux que personne n'a vu depuis, jamais avant et jamais 
depuis. Il est Celui qui les a nourrit miraculeusement et a pris soin d’eux pendant les 40 ans 
d’errance dans le désert. Et ensuite les a menés, encore miraculeusement, à travers la rivière 
Jourdain sur la Terre Promise, qu’Il avait promis des centaines d’années auparavant. Dieu est Celui 
qui l’a fait. C’est l’histoire de Dieu. Il est Celui qui est le Héros, pas Josué et pas le Peuple. 

Et cela semble pour nous aujourd’hui, alors que nous faisons face à l’inconnu, que nous avançons 
dans l’appel de Dieu pour notre vie, alors que nous entrons dans l’héritage qu’Il a donné à chacun 
d’entre nous, alors que nous combattons les batailles quotidiennes qui sont parties de notre vie, ce 
n’est pas à propos de nous, ce n’est pas à propos de notre appel, ce n’est pas à propos de nos talents,
ce n’est pas à propos de nos capacités, c’est à propos de Notre Dieu qui est le Héros de Notre 
histoire. Parce qu’Il va en avant de nous. Il est Celui qui va faire que les promesses dont Il a parlé 
sur notre vie se réalisent. Ce n’est pas à propos de nous. Et ce n’est pas à propos de ce que nous 
apportons à la table. Alors regardons à l’histoire. Si vous prenez vos Bible Nous allons démarrer au 
chapitre 5 , juste à la fin du chapitre parce que c’est la continuité de l’histoire. Le chapitre coupe et 
fait croire que ce sont deux différentes parties et nous allons nous y plonger directement.

Chapitre 5 verset 13- 6 :5 (quelques soucis d’affichage perturbent Mike pour la lecture puis il 
reprend posément) « Comme Josué se trouvait à Jéricho, il leva les yeux et regarda : voici qu'un 
homme se tenait en face de lui, son épée nue à la main. Josué marcha vers lui et lui dit : Es-tu pour 
nous ou pour nos ennemis ? Il dit : Non, mais je suis le chef de l'armée de l'Éternel, j'arrive 
maintenant. Josué tomba le visage contre terre, se prosterna et lui dit : Qu'est-ce que mon seigneur 
dit à son serviteur ? Le chef de l'armée de l'Éternel dit à Josué : Ôte tes sandales de tes pieds, car le 
lieu sur lequel tu te tiens est saint. Josué fit ainsi. Jéricho était barrée et barricadée à cause des 
Israélites. Personne ne sortait et personne n'entrait.  L'Éternel dit à Josué » prosterné le visage 
contre terre et avec ses sandales ôtées de ses pieds, Il lui dit « Vois, je livre entre tes mains Jéricho 
et son roi, les vaillants guerriers. Vous ferez le tour de la ville, tous les hommes de guerre ; vous 
tournerez autour de la ville une fois. Tu feras ainsi pendant six jours. Sept sacrificateurs porteront 
sept cors de bélier devant l'arche. Le septième jour, vous ferez sept fois le tour de la ville, et les 
sacrificateurs sonneront du cor. Quand on fera retentir la corne de bélier, quand vous entendrez le 
son du cor, tout le peuple poussera une grande clameur. Alors, le rempart de la ville s'écroulera sur 
lui-même et le peuple montera, chacun devant soi. »



Regardons la déclaration de Dieu à Josué. Après s’être introduit Lui-même en tant que 
Commandant des Armées de l’Éternel, et avant de lui donner le plan stratégique afin de détruire la 
cité de Jéricho, Dieu dit à Josué « Vois, j’ai délivré Jéricho en tes mains, avec son roi et ses 
guerriers. » La version « Le message » le présente ainsi « Regardes bien maintenant Josué, Je t’ai 
déjà donné Jéricho ainsi que son roi et ses troupes aguerries ». Je ne sais pas si vous saisissez mais 
ne vient-Il pas juste de dire à Josué « Je ne suis pour aucun des côtés » ? Et maintenant Il dit « J’ai 
remis Jéricho entre tes mains ». Que s’est-il passé ? Où le changement a-t-il pris place ? Josué a 
demandé pour quel côté Il était ? Yeshua a répondu « Aucun, je suis actuellement ici en tant que 
Commandant de l’Armée de l’Éternel. Je ne suis pas avec votre armée, je ne suis pas avec leur 
armée. Je suis le Commandant de l’Armée de L’Éternel. » Yeshua précise que ce n’est pas à propos 
de Josué et son armée, ce n’est pas à propos des enfants d’Israël parce que c’est l’histoire de Dieu. 

C’est la bataille de Dieu. Et d’une certaine manière, Yeshua demande à Josué « De quel côté te 
rangeras-tu ? »Alors Josué s’est prosterné, s’abandonnant humblement devant Le Seigneur il 
déclare « Quel est Ton message pour moi Seigneur ? Quel est le message pour Ton peuple ? » Et 
Yeshua déclare « Je t’ai déjà donné Jéricho » pendant que Josué se soumet lui-même, pendant qu’il 
humilie en signe d’obéissance son cœur devant Son Dieu. Alors Dieu lui donne le plan. « Voici ce 
que nous allons faire ». Vous voyez le changement qui a pris place ici ? Josué et son armée ont 
maintenant les commandes par l’autorité du Commandant e l’Armée de L’Éternel. Et Yeshua 
déclare que l’issue de la bataille a déjà été prise en charge. Il dit à Josué « Tu vas gagner cette 
bataille. La bataille est déjà gagnée ». 

La bataille était déjà terminée avant même d’avoir commencée. Et c’est quelque chose que nous 
voyons dans les Paroles de Dieu avec Son peuple, encore et encore. La bataille est terminée avant 
même d’avoir commencée. Dieu déclare l’issue de la bataille et comment elle va se dérouler avant 
de commencer. Ainsi la foi du peuple de Dieu sera construite, ainsi ils sauront que Dieu est Leur 
Dieu, ainsi ils peuvent savoir qu’ils peuvent mettre leur confiance en Lui et qu’Il sera toujours 
véridique face à Sa Parole et qu’Il les délivrera toujours quand ils ont besoin d’être délivrés. La 
bataille était achevée avant d’avoir même démarrée. Dieu déclare l’issue. Cela ne se produit pas 
uniquement ici, dans le livre de Josué, cela ne s’est pas simplement produit à la bataille de Jéricho. 
Cela s’est produit de nombreuses fois à travers la Parole de Dieu. Et Dieu démontre, juste ici dans 
les pages de l’ancienne alliance, d’une manière très physique un principe que nous connaissons 
aujourd’hui. La bataille appartient à l’Éternel. 

Il est aux commandes. Ce n’est pas selon la taille de votre armée, ce n’est pas le nombre de chariots 
que vous possédez, combien de cavaliers vous disposez, ce n’est pas la ténacité et la force que vos 
soldats ont au combat. Parce que la bataille est Celle du Seigneur. Ce n’est pas à propos de vous. Ce
n’est pas c que vous apportez à la table. C’est un principe spirituel que nous, en tant que croyant de 
la nouvelle alliance, connaissons et marchons dedans quand cela en vient à la guerre spirituel à 
laquelle nous faisons face quotidiennement dans notre vie. L’ennemi a déjà été vaincu. Nous le 
savons et nous entendons cela. L’ennemi a déjà été vaincu. La bataille est achevée, elle a déjà été 
déterminée, elle est déjà faite. Yeshua a décrit cette puissante réalité de cette manière alors qu’il 
était en train de mourir sur la Croix. Et avec Son dernier souffle, il ordonna cette phrase « Tout est 
accompli », signalant le début de la fin du Royaume des ténèbres, c’est accompli, achevé, terminé.  

Paul décrit cette nouvelle réalité, que nous vivons en tant que croyant de la nouvelle alliance, dans 
sa lettre aux Corinthiens (1 Corinthiens 15:57) « Il nous donne la victoire sur le péché et la mort à 
travers Notre Seigneur Yeshua Le Messie ». Il nous donne La Victoire. Nous avons la victoire. Ce 
ne sont pas juste des mots fantaisistes, cela s’applique aux bataille auxquelles nous faisons face jour
après jour dans nos vies. Il souligne cela un peu plus dans sa seconde lettre aux Corinthiens quand il
dit (V. 2:14) « Grâces (soient rendues) à Dieu, qui nous fait toujours triompher en Yeshua » Il nous 
guide toujours au triomphe. La Bataille a déjà eu lieu, l’ennemi  a été vaincu.



Voici le truc, saisissez -le, Josué et les enfants d’Israël devaient encore livrer le combat. Mais pas en
tant qu’armée d’Israël, maintenant, ils faisaient partie de l’Armée de l’Éternel. Et ils devaient 
encore combattre mais dorénavant sous une bannière différente. Dieu combat pour nous. C’est 
l’autre principe que Dieu souligne pour nous ici. Dieu travaille à travers la coopération avec les 
hommes. Nous ne livrons pas une bataille par nous-même, nous ne sommes pas seuls dans les 
batailles que nous affrontons jour après jour. Nous livrons cette bataille dont Dieu est l’auteur. Dieu 
a amené cette bataille à l’ennemi et nous avons à participer avec Lui. Il utilise la coopération 
humaine. La Bataille est celle du Seigneur et nous combattons dans cette bataille. Nous sommes 
partie de Son Armée et nous participons mais Dieu est Celui qui livre la Bataille, Dieu est Celui qui 
fait la direction, Dieu est Celui qui appelle aux tirs détruisant l’œuvre de l’ennemi, Dieu est Celui 
qui a détruit les murs de Jéricho, ce n’était pas les clameurs, ce n’était pas les trompettes de cornes 
de bélier, c’était Dieu ! Le Doigt de Dieu, Il n’a même pas eu besoin d’utiliser toute Sa main 
complète, juste Son doigt. 

Dieu travaille à travers la coopération avec les humains. Il ne combat pas par Lui-même. Les 
Israélites ont du se rendre sur le champs de bataille.  Ils ont du marcher autour des murs de Jéricho. 
Ils ont du crier et faire résonner les trompettes. Ils ont du faire face à l’ennemi eux-même. Dieu ne 
combat pas sans nous. Sans eux, Dieu ne l’aurait pas fait. Ils devaient avancer, ils devaient prendre 
possessions du pays, ils devaient prendre part à l’action autrement Dieu n’allait pas faire le travail 
par Lui-même. C’est ainsi que ce principe fonctionne. Sans Dieu, ils ne pouvaient pas le faire. Ils 
n’avaient pas les capacités, ils étaient des fermiers, des bergers, des artisans, ils n’auraient pas pu le 
faire sur leur propres forces. Ils n’avaient pas ce qu’il fallait. Et la seconde partie est que : sans eux, 
Dieu n’aurait pas voulu le faire. Dieu travaille avec la coopération humaine, Dieu travaille avec 
nous. Ce n’est pas qu’Il ne peut pas le faire sans nous, parce qu’Il peut le faire sans nous. Cela est 
spécialement vrai dans les luttes auxquelles nous faisons face alors que entrons en possession de 
notre propre héritage, alors que nous agrippons les promesses dont Il a parlé sur notre vie, la terre et
le pays qu’Il nous donne en tant que disciples de Yeshua. 

Les Israélites ont reçu la moindre parcelle de la Terre Promise. Mais qu’a dit Dieu à Josué quand ils 
sont entrés dans cette Terre Promise ? Il leur a dit ceci très fermement « Je vous donnerais chaque 
lieu où la plante de votre pieds se posera » Ils devaient faire leur part afin d’être capable de 
posséder leur héritage, pour s’accrocher à tout ce que Dieu avait pour eux. Ils devaient faire leur 
part. Ça n’allait pas être automatique. Il ne leur a pas simplement donné. Ils ont du faire leur part. 
Dieu travaille avec la coopération humaine. Dans nos propres vies, cette vérité est la même. Les 
choses que Dieu a prononcé sur votre vie, les promesses, l’héritage qu’Il a pour vous, vous devez le 
posséder. Il travaille avec nous. Cela ne veut pas dire que nous ne verrons pas de batailles, cela 
signifie que nous en verrons mais ce sont les batailles du Seigneur. Il est Celui qui va après le travail
de l’ennemi. Et Il le fait en nos vies. Il le fait à travers toutes les parties de qui nous sommes. Dans 
nos relations, dans nos expériences, Dieu détruit le travail de l’ennemi à travers nos vies. Il le fait 
avec la participation humaine. 

C’est une énorme leçon que nous, en tant qu’enfants de Dieu, devons voir et comprendre. En tant 
que Peuple de Dieu, nous sommes dans une guerre spirituelle. Certains d’entre nous n’aiment pas 
entendre cela. Tout ce que nous sentons et voyons tout le temps nous n’aimons vraiment 
comprendre cette réalité. Mais en tant que Peuple de Dieu, nous sommes dans une guerre spirituelle.
En fait quand nous disons oui à Yeshua, nous entrons dans les justes rangs de l’Armée de Dieu. 
Colossiens (V.1:13), Paul dit qu’à ce moment Dieu nous délivre du royaume des ténèbres et nous 
amène dans un royaume différent, Il nous mène dans le Royaume de Son Fils, le Royaume de La 
Lumière. Nous n’appartenons plus à ce royaume dorénavant et nous rejoignons les rangs des justes 
de l’Armée de Dieu, que nous voulions que cela arrive ou non. Nous combattons une bataille qui a 
déjà été déterminée et l’issue a déjà été établie. Cela devrait nous donner de l’espoir ce soir. Cela 
devrait nous encourager. 



C’est une bataille spirituelle, ce n’en est pas une avec des armes conventionnelles, ni une avec des 
stratégies conventionnelles. En fait si vous regardez à la manière dont Dieu fait la guerre, tout au 
long de Sa Parole, ce n’est jamais conventionnel. Cela n’est jamais fait droit devant avec 
l’armurerie humaine ou la stratégie de l’humanité. Histoire après histoire après histoire, Dieu retire 
la couverture d’en dessous des pieds de l’ennemi et fait des choses tout à fait bizarres (étranges), en 
regardant avec notre perspective humaine, comme Il conquiert le royaume des ténèbres. Dieu nous 
donne un aperçu de cela, ici en cette histoire. Si nous regardons à la stratégie, par exemple, que 
Dieu donne à Josué et au peuple juif alors qu’ils se tiennent sur la bordure de la rivière Jourdain. 

Qui, dans l’histoire militaire, userait de ce genre de stratégie ? Marcher autour une fois par jour. 
Pouvez-vous imaginer ce que la population à l’intérieur de Jéricho pouvait penser ? Ils étaient prêts,
ils sautaient sur le mur en regardant si ils allaient attaquer, ils les regardaient tourner autour et ils 
s’en allaient. Vous voyez ce qu’ils pouvaient se dire les uns aux autres ? « Qu’est-ce que c’était ? » 
Et après le jour deux, trois, quatre ils devaient en être à « Quelle bande de mauviettes. Ils ont 
vraiment peur de nous. » Je fais juste une hypothèse de ce qu’ils pouvaient penser. Et après six, sept
jours, ils devaient en être à « C’est quoi le but ? C’est stupide. Ils ont du être dans le désert trop 
longtemps. A quoi pensent-ils ? » Et ils ont probablement commencé à se relaxer. Et au septième 
jour, les murs sont tombés. Et je vous garantie les gens à l’intérieur de Jéricho à ce moment se sont 
dit « Waw, ça a marché ! Que s’est-il passé ? C’est un Dieu miraculeux. C’est le peuple miraculeux 
qui suit ce Dieu miraculeux. » Il a eu leur attention. Il a obtenu l’attention du reste du royaume de 
Canaan.

Qui a déjà entendu parler ce genre de stratégie ? Jéricho n’était pas une cité énorme mais c’était une
forteresse massive. C’était impénétrable, virtuellement impénétrable. Cela allait leur prendre des 
semaines, des mois pour combattre contre cela, créer des rampes, creuser en-dessous et ils auraient 
perdu des milliers de personnes dans le processus et Dieu l’a fait comme ça (il claque des doigts), 
en sept jours. Détruire cette forteresse impénétrable. Amis, nous devons entendre cette réalité, ce 
n’est pas une fable. Dieu désire réaliser cela en nos vies. Il désire réaliser cela à travers nos vies. 
Nous avons ces Jéricho en nos vies qui semblent impénétrables. Et devinez quoi ? Elles sont 
impénétrables pour nous. Et Dieu désire réduire en miettes ces murs. Il désire les faire tomber dans 
nos vies. Il désire nous libérer. Il désire détruire derrière ce mur qui cherche à voler, tuer et détruire 
en nos vies. Voilà ce que Dieu désire que nous voyions en cette histoire.Dieu l’a fait comme cela (il 
claque des doigts). 

Mais voici la clé que nous devons saisir. Êtes-vous en train d’écouter ? Voici la clé . Les murs de 
Jéricho tombèrent parce que Josué et les enfants d’Israël ont suivi les commandements de Dieu. 
Point. Ils ont été obéissants et se sont soumis à Son autorité et à ses directives. Mort par mot, ils ont 
suivi cette stratégie militaire folle que personne dans son état normal ne ferait. Et ils ont été 
obéissants, ils ont fléchi de leur propre volonté. Je vous garanti, il y a eu quelques commandants, 
dans le camps de Josué, pour venir lui taper sur l’épaule et l’éloigner plus loin et dire « Tu sais 
Josué, ne penses pas que cela va marcher. Je ne pense pas que c’est une bonne idée. Qui a déjà fait 
cela auparavant ? Nous devons commencer à construire des rampes, nous devons commencer à 
creuser ds tunnels, nous devons venir avec un plan différent. C’est un plan stupide Josué. » Je vous 
garanti quelqu’un est venu taper sur l’épaule de Josué. Et pourtant Josué, et les enfants d’Israël, ont 
fléchi leurs cœurs, ils ont humiliés leurs cœurs et ont suivi en obéissance les commandements du 
Seigneur. Et ceci est la clé de la destruction de l’ennemi. 

Cela pose un précédent pour le peuple de Dieu, en tout temps, et pour nous aujourd’hui. A quoi les 
batailles et la guerre ressemblent quand Dieu se déplace devant l’armée, Dieu était le Commandant 
en chef, c’était la Bataille de Dieu, c’était l’histoire de Dieu, Dieu est le Héros. Mettant en Lumière 
pour nous, et pour le peuple juif, et pour tous les peuples en tous lieux, que La Bataille est Celle du 
Seigneur. Ce n’est pas à propos de votre armée, ce n’est pas à propos de votre force, de votre 



ingéniosité, quelle richesse vous avez dans vos comptes, ce n’est à propos d’aucune de ces choses. 
Les Jéricho auxquelles nous faisons face en nos vies ne seront jamais détruites par ces choses. Dieu 
est Celui qui va les détruire quand nous nous humilions nous-même et suivons en toute obéissance 
Ses commandements en nos vies, et que nous venons sous Son autorité et Sa direction. Alors La 
Bataille est achevée. 

Alors qu’est-ce que cela veut dire pour nous ? Comment sommes-nous supposés mettre en place 
cette information ? Comment sommes nous supposés rendre cette réalité une partie de notre relation
dans notre marche avec Le Seigneur ? Voici comment cela se déroule. Dieu à donné à chacun 
d’entre nous en ce lieu, sans exception, Dieu a créé pour chacun d’entre nous dans cette pièce une 
Terre Promise, un héritage, un territoire qui est le notre qu’Il nous donne. Et mon héritage est 
différent du votre. Et le tien est différent du sien. Mais chacun d’entre nous a un héritage. Chacun 
d’entre nous à un territoire que Dieu nous invite, et non seulement nous invite mais nous 
commande, afin que nous le possédions, que nous prenions autorité dans cette partie de notre vie. 
Mais pour que nous possédions cet héritage, cela requiert de notre part de lutter. Nous allons devoir 
nous battre, nous allons devoir entrer et nous engager dans la bataille. Et la bataille est dans la 
réalité spirituelle. 

Paul nous rappelle (Éphésiens 6:12-17) que ce n’est pas contre la chair et le sang que nous luttons, 
ce n’est pas contre les êtres humains, pas contre des hommes ou des femmes, c’est une bataille 
spirituelle et nous utilisons des armes spirituelles. Nous participons, plutôt, dans les Batailles de 
Dieu. C’est La Bataille de Dieu comme nous possédons notre propre héritage, c’est la bataille de 
Dieu, tandis qu’Il repousse les forces des ténèbres, tandis qu’Il nous conduit dans une bataille où Il 
nous dit où aller et quand et quoi faire et comment se battre. Et nous écoutons et nous Le suivons 
avec obéissance. Voilà à quoi cela ressemble. Voilà comment cela se déroule dans nos propres vies. 
C’est habituellement dans ces zones de notre cœur où nous nous luttons à permettre à Yeshua d’être 
Notre Seigneur sur ces zones dans notre cœur. C’est le lieu où La Bataille prend place tandis que 
nous apprenons à obéir dans ces zones, tan dis que nous apprenons à sacrifier et mourir à nous-
même et notre propre volonté. Conquérir notre territoire qui a été marqué par l’ennemi dans nos 
vies, par le royaume des ténèbres. Avez-vous entendu ce que j’ai dit ? 

Il y a des zones dans nos vies que l’ennemi a refusé de laisser partir. Nous avons été transplantés 
dans le Royaume de La Lumière, le Royaume du Fils. La Bataille est achevée. Yeshua a conquis 
l’ennemi, l’ennemi a vu son pouvoir lui être retiré. Mais il ne lâche pas certains territoires et pièce 
par pièce, territoire par territoire, nous sommes obéissants à Yeshua dans nos vies, dans ces zones 
personnelles de nos vies. Quand nous nous inclinons à Lui, nous inclinons notre volonté à l’autorité 
de Yeshua et nous Lui permettons d’entrer et d’être le Commandant, Le Seigneur et Le 
Commandant de L’Armée de Dieu, sur ces zones dans nos vies. L’ennemi est rejeté (sorti). Et les 
territoires qu’il a réclamé comme siens, il ne peut dorénavant plus les réclamer comme les siens. 
Voici comment cela fonctionne et Le Mur est détruit. Il est éclaté en morceaux et nous sommes 
libérés. Et Le Royaume de Dieu est établi. C’est comme cela que cela fonctionne. 

De trop nombreux croyants, je pense, sortent afin de trouver l’ennemi alors qu’il se trouve juste là 
(montre la position du cœur). De trop nombreux croyants sortent pour se battre dans cette guerre 
spirituelle, pour faire la guerre spirituelle, quand elle démarre juste là (remontre la position du 
cœur). Et ils ratent que c’est le premier endroit qui doit être conquis, c’est le premier territoire qui 
doit venir sous l’autorité de Yeshua. Vous voyez, notre obéissance est la plus grande arme dans 
l’Arsenal de Dieu. Notre Obéissance ! C’est aussi simple que cela et c’est aussi difficile que cela. 
La Bataille est déjà gagnée, c’est déjà fait mais notre obéissance met une réclamation sur où 
l’ennemi déclare qu’il n’est pas prêt à les relâcher à Yeshua. Il y a des choses que Dieu a pour vous 
qui requièrent l’Obéissance à La Voie (chemin) de Dieu. 



Il y a des choses que Dieu a pour vous. Il ne va pas simplement vous les donner, cela implique que 
vous obéissiez, soumettiez votre volonté et votre cœur pour qu’Il puisse conquérir l’ennemi dans 
ces zones. Autrement, elles ne seront jamais possédées. Autrement, notre héritage ne sera jamais 
possédé. Notre obéissance détruit le travail de l’ennemi. Cela créé un ravage dans le camps de 
l’ennemi. Cela interrompt son plan et fait s’écrouler les bastions dont dispose l’ennemi dans nos 
vies et dans les vies de ceux qui sont autour de nous. Dieu nous donne cette arme puissante qu’est 
l’obéissance. C’est une arme puissante. Tandis que nous obéissons dans notre propre vie. Notre 
obéissance dans la résignation de notre volonté à Son autorité et Sa Seigneurie détruisent 
puissamment les forteresses de l’ennemi. C’est ce que Dieu désire que nous fassions. 

Avançons et emballons cela. Je vais inviter l’équipe de Louange à s’avancer. 

Dieu nous a donné un grand héritage. Un grand Héritage. Des choses bien au-delà de notre 
imagination qu’Il désire réaliser dans nos vies et à travers nos vies.  Ceci est Notre héritage et votre 
âge importe peu, si vous avez 22 ou 92 ans, si vous êtes toujours en vie, l’histoire n’est pas achevée.
Il y a encore des territoires que Dieu désire conquérir à travers vous, un héritage qui établi le 
Royaume de Dieu. Ce n’est pas à propos de vous, c’est à propos de Dieu. C’est l’histoire de Dieu, 
c’est le Royaume de Dieu, qu’Il rétabli pièce par pièce. Dans le Royaume des Cieux nous sommes 
demandés d’être participants et utilisés en nos vies. Dieu est Le Héros dans l’Histoire et nous avons 
une part à jouer dans celle-ci. Nous sommes une partie de cette Armée et nous sommes appelés en 
première ligne aujourd’hui. Pas quand nous sentons que nous sommes de bons soldats, pas quand 
nous sentons que nous avons étudié assez, pas quand nous nous sentons forts et spirituels, 
aujourd’hui ! Cela démarre avec notre obéissance aujourd’hui tandis qu’Il établi Son Royaume à 
travers nous. 

Et une dernière pensée. Si vous avez essayé de rester neutre en cette bataille, parce que pour 
beaucoup d’entre nous cette idée de la bataille, de conflit, de confrontation, nous ne l’aimons pas 
donc nous la fuyons ou essayons de rester neutres, si vous avez tenté de rester neutre, il n’y a pas de
place de ce type. Aussi tôt que vous dites Oui à Yeshua, vous entrez dans Le Royaume de La 
Lumière et sortez du royaume des ténèbres. Il n’y a pas de terrain au milieu (Ajout pour confirmer 
la pensée : parabole de Lazare et du Riche en Luc 16). Si vous êtes dans le Royaume des cieux, 
vous êtes dans l’Armée Royale de Dieu. Et Il utilise nos vies pour établir Son Royaume tandis qu’Il 
détruit le royaume des ténèbres. Si vous n’êtes pas dans le Royaume de La Lumière, ce soir est un 
bon moment pour y entrer. 

Et un dernier mot. Si vous avez ce type de Jéricho dans votre vie, vous avez cette chose dans votre 
vie qui continue d’être une forteresse impénétrable, qui continue de vous empêcher d’entrer dans les
promesses de Dieu pour vous, c’est le moment de s’occuper de cela. C’est le moment. Nous ne 
pouvons pas nous amuser par ici. Il n’y a pas de terrain neutre. Nous ne pouvons pas continuer à 
rester sur les bords de la rivière Jourdain. Imaginez simplement que le peuple juif ait fait cela. Où 
seraient-ils aujourd’hui ? Ils ne le serait pas aujourd’hui. Il n’y a pas de terrain neutre, nous devons 
avancer. Si il y a cette forteresse impénétrable dans vos vies, aujourd’hui est le jour pour vous 
occuper de cela. Ce soir est le moment de venir et demander au Seigneur un nouveau courage et de 
réaliser que La Bataille est Celle du Seigneur. Vous n’avez pas à venir avec un matériel ordinaire 
pour que cela se produise. Dieu va détruire cette forteresse impénétrable, la réduisant en des milliers
de pièces et vous libérer. Amen. 

Je vais inviter notre équipe de prière à s’avancer. Ils se tiendront juste en bas devant. Si vous désirez
une prière pour cela spécifiquement ou si vous désirez une prière pour toute autre chose, c’est 
l’endroit où vous rendre. Notre équipe de prière sera là. Notre équipe de Louange va continuer et 
nous allons emballer et clôturer ici un peu plus tard. 


